

dossier de presse



votre été à toulon



mardi 18 juin 2024

VILLE DE TOULON

Hôtel de Ville - Avenue de la République - CS 71407 - 83056 TOULON



sommaire

SOMMAIRE.....	1
COMMUNIQUE DE PRESSE	2
DES ANIMATIONS MUSICALES	3
UN ÉTÉ DE TRADITION	5
LES GRANDS RENDEZ-VOUS.....	7
L'ÉTÉ CÔTE CULTURE	10
LE SPORT À L'HONNEUR.....	13

communiqué de presse

UN PROGRAMME POUR TOUS

La Fête de la musique et ses 65 concerts organisés un peu partout dans le centre-ville et le Mourillon donneront le « la » d'un d'été coloré, convivial et riche en émotions. La programmation qu'elle soit musicale, patrimoniale ou culturelle oscillera entre grands temps forts incontournables, expositions culturelles et rendez-vous plus intimistes. Cette pause estivale sera pour les Toulonnais ou visiteurs en vacances dans la capitale du Var l'occasion de découvrir ou redécouvrir, durant cette pause estivale une ville tour à tour moderne, attachée à ses traditions, dansante, jazzy, fière de ses racines, solaire.

L'été toulonnais promet d'être musical, rassembleur et placé sous le signe des traditions. Cette période estivale, dont le coup d'envoi sera donné le 21 juin avec la Fête de la Musique, sera aussi conviviale, empreinte de traditions, riche d'événements culturels avec des expositions à découvrir le temps d'une pause fraîcheur. Les nombreuses animations prévues promettent évasion, distraction mais aussi solennité.

Chacun, quelles que soient ses envies, pourra profiter des nombreuses opportunités que propose la Ville, entre détente et grandes manifestations festives, sportives et historiques. Car cet été 2024 sera unique à plus d'un titre.

Olympique. Le stade Mayol accueillera les 11 et 17 juillet l'équipe de France U23 pour deux matchs de préparation pour les JO de Paris 2024.

Historique. Toulon a rendez-vous avec son histoire puisque la commune célèbrera le 15 août les 80 ans du Débarquement de Provence puis sa libération, 13 jours plus tard.

Musical. Cet été, le parvis du Zénith vibrera aux sons d'un nouveau festival. Pour sa première édition, le Son by Toulon s'offre des têtes d'affiche internationales ou nationales à l'image de Sting ou de Francis Cabrel. Ces rythmes pop-rock et rap viendront se mêler à ceux jazzy de l'incontournable festival Jazz à Toulon.

Cette année encore et pour le plus grand bonheur de tous, la Patrouille de France revient le 15 août pour un show époustoufflant. Dès 16 heures, tous les yeux seront braqués vers le ciel pour vibrer au rythme des figures impressionnantes des 8 chevaliers du ciel et leurs « Alpha jets ». Ciel, toujours mais étoilé et surtout illuminé par les fusées et les gerbes multicolores de l'embrasement du Fort Saint-Louis et du feu d'artifice du 14-Juillet. Ces grands événements populaires, auxquels il faut rajouter la Nuit des Pêcheurs, vont ponctuer des mois de juin, juillet et août marqués par des rendez-vous empreints de traditions maritimes provençales. C'est d'abord la fête de la Saint-Pierre puis les joutes provençales avec leurs duels épiques.

L'été 2024 sera aussi culturel puisque les musées vont accueillir plusieurs expositions, très différentes les unes des autres : « De Signac à Delacroix, l'aquarelle dans tous ses éclats », #toulonforever2024 ou la Design Parade qui investira, comme elle le fait depuis 7 ans, l'Ancien Evêché et l'Hôtel des Arts pour une nouvelle exposition sur le mobilier national avec des œuvres prêtées par le Centre Pompidou ou le Musée des Arts décoratifs.

Avec le soleil et la mer en toile de fond, la programmation de ces mois d'été se veut rassembleuse et grand public, gratuite et placée sous le double signe de la qualité et de la convivialité.

Contact presse

Christophe MORENO

Adjoint au maire en charge de la Dynamisation commerciale, de l'Événementiel, de la Communication, de l'Informatique et du Dialogue social

06 21 32 12 24

des animations musicales

LA FÊTE DE LA MUSIQUE

Résurgence des fêtes païennes de l'Antiquité, la Fête de la Musique qui a été créée en 1982 a pour vocation de promouvoir la musique. Pour cette 42^e édition, cette grande manifestation populaire et gratuite va, comme chaque année, envahir les rues et les places du centre-ville et du Mourillon.

Avec 65 concerts répartis sur 30 scènes, les artistes font faire la part belle à l'éclectisme : classique, pop-rock, jazz, rap, variété française et internationale ou techno : toutes les notes seront au rendez-vous de cette fête XXL pas comme les autres. Toutes les oreilles trouveront de quoi satisfaire leurs envies et de faire même quelques jolies découvertes.

Gratuit, l'évènement fédérateur s'adresse à tous. À coup sûr, la nuit la plus courte de l'année devrait tenir sa promesse.

Fête de la musique

Vendredi 21 juin

Centre-ville : de 18 heures à minuit

Le Mourillon : de 16 heures à 2 heures (du matin)

JAZZ À TOULON

Jazz à Toulon revient du 12 au 26 juillet pour faire de Toulon la capitale du jazz ! Le festival promet de faire vibrer le public sur les grandes places du centre-ville et dans le cœur des quartiers avec autant de passion que les années précédentes. Toulonnais et visiteurs sont invités à un voyage musical et à se laisser embarquer par les rythmes irrésistibles interprétés par des stars mondiales mais aussi par des jeunes musiciens du cru en pleine ascension. Le festival a gagné le statut de véritable institution et bénéficie pour sa 34^e édition d'une programmation internationale de haut vol portée par un vent de fraîcheur et de modernité. Les spectateurs pourront vivre le festival comme il leur plaira en assistant à des shows géants ou à des concerts intimistes.

Cette édition sera « chaude », sous dominante jazz cubain et latino dont le point d'orgue sera le 26 juillet en exclusivité sur les plages du Mourillon la reformation d'un trio mythique fondé à Cuba en 1973 : Chucho Valdès, Irakere et Arturo Sandoval réunis pour la première fois en Europe depuis 30 ans.

Gratuit et itinérant, le festival s'invite au plus près des habitants de place en place au centre-ville comme au cœur des quartiers. L'évènement multiplie les propositions en s'adaptant au rythme de vie des Toulonnais et des visiteurs, leur proposant « Le Off », des spectacles après le travail à 19 heures ou des grands concerts en soirée. Un voyage musical à savourer sans modération, y compris à l'heure de l'apéro !

Jazz à Toulon

Du 12 au 26 juillet

www.jazzatoulon.com

LE SON BY TOULON

La Ville de Toulon et Toulon métropole événements et congrès ont décidé de lancer leur festival d'été. Le Son by Toulon réunira, du 16 au 26 juillet, pas moins de 9 artistes français et internationaux qui se produiront sur la scène installée sur le parvis du Zénith pour une série de 5 concerts sous les étoiles. Dadju, Louise Attaque, Francis Cabrel ou encore Sting ... Toutes les générations et tous les goûts musicaux seront représentés pour cette première édition.

Afin de réduire son impact sur l'environnement, le festival met en place plusieurs actions écoresponsables : les buvettes proposeront des gobelets réutilisables, les foodtrucks de la restauration rapide à base de produits locaux, des cendriers en matériau recyclé seront distribués ou des bacs de tri sélectif positionnés sur des points stratégiques de collecte.

Le Son by Toulon

Du 16 au 26 juillet

www.sonbytoulon.com

un été de tradition

FÊTE DE LA SAINT-PIERRE

Toulon, ville maritime met à l'honneur ses pêcheurs dans une fête qui mêle sacré et païen. Pour cet été 2024, la ville fait perdurer la tradition de la Fête de la Saint-Pierre. Organisée par la prud'homie de pêche de Toulon et la paroisse de la Cathédrale, cette fête patronale honore la mémoire de Pierre, saint patron des pêcheurs provençaux et de tous les disparus en mer.

Cette dévotion des hommes de mer au plus proche des disciples s'explique en partie par la crainte légitime qu'inspire la mer, objet de légende et de superstitions. C'est du large que sont venus les plus grands fléaux de l'histoire maritime de la Provence : invasions, pillages, ou grandes épidémies. Aujourd'hui encore, des tempêtes emportent hommes et navires. Mais la mer est aussi synonyme d'abondance car elle est nourricière.

Ce dimanche 30 juin, la journée débutera à 10 h 30 par une messe solennelle en la cathédrale. À l'issue de celle-ci, le buste de Saint-Pierre sera porté à bras d'hommes jusque sur le port où il sera embarqué à bord d'un bateau pour être mené dans la Petite Rade où tous les navires qui le souhaitent, fleuris ou pas, pourront être bénis et où un hommage sera rendu aux marins disparus en mer.

Fête de la Saint-Pierre
Dimanche 30 juin
À partir de 10 h 30

COMBATS DE JOUTES

Depuis deux étés, les joutes ont fait leur retour à Toulon pour le plus grand bonheur des habitants et des visiteurs, qui pour certains découvrent ce sport ancestral. Puisant leur origine dans la Grèce antique ou l'Égypte ancienne, on retrouve les premières traces de ces combats nautiques en 1270 en France du côté d'Aigues-Mortes. Il semblerait que les croisés, soldats et marins, en attente du départ pour la Terre Sainte, s'affrontaient lors de combats singuliers, montés sur des embarcations légères.

La rade de Toulon, telle une arène sur la mer, voit s'affronter deux « targaïres », chacun juché sur une barque se déplaçant à une vitesse maximale de 3 nœuds. Les lances de bois heurtent les plastrons, érodés par les duels auxquels ils se sont livrés au cours des années. Un spectacle haut en couleur qui mêle sport et tradition, force et adresse, pour le plus grand bonheur du public massé sur les quais qui applaudit au rythme des points marqués.

Les joutes sont reconnues comme sport en 1960.

Joutes
Les 27 juillet et 24 août
Carré du port
À partir de 18 h 30

LA NUIT DES PÊCHEURS

C'est une institution des étés toulonnais. La Nuit des Pêcheurs donne rendez-vous à tous les amateurs de poissons et plus largement de produits de la mer le dimanche 4 août. Depuis plus de 20 ans, pêcheurs professionnels et artisans locaux régaleront Toulonnais et touristes. Tous viennent en nombre dès 17 heures sur le port Saint-Louis du Mourillon s'installer pour de longues tablées, en famille ou entre amis.

Sur fond d'animation musicale, petits et grands partagent un moment convivial et festif autour des différents mets sucrés et salés, à consommer sur place ou à emporter. Picorer avec les doigts, entendre le bruit du poisson rôti sur le grill puis en sentir les effluves qui s'en dégagent, être attiré par les étals aux couleurs chatoyantes, autant d'instantanés de plaisir qui attendent habitants et gens de passage lors de cette soirée aux senteurs iodées de la mer.

Tous les ingrédients sont donc réunis pour une parenthèse dépaysante et authentique à savourer sans modération.

Nuit des Pêcheurs

4 août

Port Saint-Louis du Mourillon

À partir de 17 heures

Les grands rendez-vous

LE 14-JUILLET

/ La revue militaire, une institution toulonnaise

À Toulon comme ailleurs, cette année marque le 235^e anniversaire de la prise de la Bastille. Et comme chaque année, cet anniversaire sera célébré par un défilé militaire ou une prise d'armes. Une tradition depuis 1881. Les forces armées, de sécurité ou les centres d'apprentissage basés au sein de la commune sont à l'honneur. Au son de la musique des Équipages de la Flotte, les différents corps militaires et civils paradent sous le regard émerveillé et fier des citoyens et citoyennes, petits ou grands, en nombre assister à l'évènement.

/ Un ciel aux mille et une couleurs

Cette journée festive et fraternelle, qui rassemble autour des valeurs de la République, se poursuivra par un grand feu d'artifice, tiré depuis le Carré du Port. Or, argent ou bronze, à l'image des médailles olympiques, ou encore rose, bleu, jaune ou vert... le spectacle pyrotechnique 2024 sera haut en couleur.

Son thème, « le soleil après la pluie », promet une explosion de teintes vives à l'image de l'arc-en-ciel. Sans musique, ce feu d'artifice présentera une séquence d'ouverture à base de détonations rapprochées pour évoquer l'orage, avant de progressivement marquer le retour du soleil par une pluie d'or. Des fusées spécialement fabriquées pour l'occasion seront tirées, dont certaines montant à 400 mètres de hauteur. La représentation, d'une durée de 16 minutes, sera visible de loin.

Comme chaque année, la Fête Nationale sera riche en couleurs et en émotions pour le plus grand bonheur des Toulonnais et touristes présents.

*Feu d'artifice
Port de Toulon
À partir de 22 heures*

Le feu d'artifice seront diffusés en live sur la page Facebook de la Ville de Toulon.

LE 15-AOÛT

/ Le traditionnel meeting aérien

Tous les 15-Août, la Patrouille de France (PAF) donne rendez-vous aux Toulonnais et aux touristes de passage dans la capitale du Var. Pour beaucoup, ce second grand temps fort de l'été est tout aussi immanquable que le 14-Juillet. Les habitués investissent dès le matin les plages du Mourillon, histoire d'être aux premières loges pour voir évoluer les chevaliers du ciel à bord de leurs Alphajets tricolores. Diamant, croisillon ou encore flèche... voici quelques-unes des nombreuses acrobaties aériennes, en formation « ruban » (évolution avec les 8 appareils) ou « synchronisation » (figures réalisées avec 2 ou 4 Alphajets).

Comme le veut la coutume, trois nouveaux pilotes ont fait leur entrée dans la PAF : chaque année au mois de mai, les aviateurs en place choisissent 3 nouveaux entrants qui occuperont les postes de Athos 2 (intérieur droit), Athos 3 (intérieur gauche) et Athos 4 (charognard).

Le show de la PAF sera précédé par différentes démonstrations de vols réalisées notamment par l'école de voltige de l'armée de l'air. Ensuite, le public assistera à une opération de sauvetage en mer par hélitreuillage, mobilisant une vedette de la Société nautique de sauvetage en mer (SNSM) et un hélicoptère de type Dauphin. Puis, le littoral mourillonnais sera survolé par un Falcon 50 de la marine nationale.

*Meeting aérien
15 août
Plages du Mourillon
À partir de 16 heures*

/ Parure de lumière pour le fort Saint-Louis

Au panache tricolore de la Patrouille de France se succéderont les éclats chatoyants du show pyrotechnique spécialement conçu pour ce 15-Août. Les premières fusées seront tirées dès 22 heures depuis le fort Saint-Louis. Entre les projecteurs de flammes qui embraseront l'ouvrage militaire et les gerbes étincelantes qui illumineront les plages du Mourillon, le feu d'artifice promet un spectacle grandiose. Pour coller au thème « Soir de fête » les tubes des années 1960 à aujourd'hui rythmeront le ballet des bombes colorées. Toutes les générations et tous les genres musicaux seront représentés. Un slow, sur la musique « When a man loves a woman », sera accompagné d'une fine pluie d'or avant de laisser place au bouquet final.

L'évènement s'annonce, comme à l'accoutumée, grandiose : d'une durée de 20 minutes, il se déploiera sur 600 mètres de large et 300 mètres de haut, pour le plus grand bonheur de tous. Ce second grand temps fort viendra clôturer une journée où petits et grands en auront pris plein les yeux.

*Feu d'artifice
Fort Saint-Louis
À partir de 22 heures*

Le feu d'artifice sera diffusé en live sur la page Facebook de la Ville de Toulon.

LA LIBÉRATION DE TOULON

Souvent oublié au profit du Débarquement de Normandie du 6 juin 1944, le Débarquement de Provence du 15 août 1944 a joué un rôle décisif sur le dénouement de la Seconde Guerre Mondiale. Ce 28 août marquera les 80^e anniversaire de la libération de la rade de Toulon. À cette occasion, une commémoration sera organisée au monument aux morts de la place Gabriel-Péri, en souvenir des libérateurs.

14 août 1944. Les membres des Forces Françaises de l'Intérieur (FFI) entendent plusieurs messages codés sur les ondes de la BBC, annonçant l'imminence du Débarquement de Provence. Les phrases « Nancy a le torticolis » ou encore « le chef est affamé » lancent les opérations « Anvil » et « Dragoon » sur les plages provençales. Le lendemain dès 8 heures, près de 360 000 hommes poseront les pieds sur le sable du Rayol-Canadel, de Cavalaire-sur-mer, Ramatuelle, Saint-Tropez, Sainte-Maxime ou de La Croix-Valmer.

L'armée B du Général De Lattre de Tassigny et les forces alliées progressent rapidement, libérant peu à peu villes et villages sur le chemin jusqu'à Toulon. Port stratégique, à l'instar de Marseille, l'objectif était de le reprendre, au plus vite, aux nazis. La libération de la capitale du Var et de sa rade a occasionné des combats acharnés et de nombreux bombardements, notamment concentrés sur Toulon et Saint-Mandrier, lieu de rattachement des troupes de la Wehrmacht.

La ville est libérée le 26 août 1944. Le 27, soldats français et FFI défilent sur le boulevard de Strasbourg. Il faudra cependant attendre le 28 août et la capitulation du contre-amiral Ruhfus, réfugié dans les fortifications de Saint-Mandrier, pour proclamer la libération de la rade.

Afin de conserver la parole de plus en plus rare de ceux qui ont vécu cette libération, la Ville de Toulon réalise un livret qui mettra en lumière dans son premier chapitre, plus historique, différents événements marquants de la libération de la commune. Le second, lui, proposera plusieurs récits et anecdotes de Toulonnais ayant vécu cette page de l'histoire locale alors qu'ils étaient jeunes.

De nombreuses autres actions autour de ce fait d'armes de la Seconde Guerre Mondiale seront organisées dans les centres de loisirs durant les grandes vacances : découverte en bateau du port civil et du port militaire avec l'Union maritime du Mourillon, atelier de mémoires du territoire avec des adolescents du CLJ La Presqu'île sur le thème de la 2e Guerre mondiale, commémoration de la libération de la ville dans les centres de loisirs avec différents ateliers pour sensibiliser les enfants au devoir de mémoire.

Commémoration

18 heures

Monument aux morts

Place Gabriel Péri

Chapelle de la médiathèque Chalucet

De fin juillet à fin septembre 2024

« Du débarquement de Provence à la Libération de Toulon », exposition en partenariat avec le Mémorial du Débarquement et de la Libération en Provence

Auditorium de la médiathèque Chalucet

D'août à novembre 2024

Cycle de Conférences en partenariat avec le Mémorial du Débarquement et de la Libération en Provence et l'Académie du Var

13 décembre 2024

Projection du documentaire « Dardennes 44 » en présence de son réalisateur Philippe Maurel

Archives municipales

archives.toulon.fr

LA GRANDE BRADERIE

La grande braderie des commerçants se tiendra les 22, 23 et 24 août prochains. Les commerçants et artisans toulonnais ayant une vitrine donnant sur la zone piétonne pourront y participer gratuitement. Cette grande braderie sera également ouverte aux commerçants non sédentaires.

Grande braderie

Du 22 au 24 août

Centre-ville

DANS LES MUSÉES

/ Musée d'Art de Toulon

« De Delacroix à Signac, l'aquarelle dans tous ses éclats »

Toutes les expositions sont une invitation au voyage et à la connaissance. Certaines d'entre elles, parce qu'elles replacent dans leur contexte des œuvres injustement qualifiées de mineures, font aussi preuve de pédagogie en participant à leur réhabilitation. C'est ce que propose le Musée d'art jusqu'au 6 octobre en présentant l'exposition « De Delacroix à Signac. L'aquarelle dans tous ses éclats », qui révèle l'importance de cette technique au sein de l'histoire de l'art du 19^e siècle jusqu'au début du 20^e.

Cette exposition réunira plus de 90 œuvres réalisées par des artistes romantiques (Delacroix, Jongkind, Boudin...), des aquarellistes des écoles régionales (Ziem, Nardi, Courdouan...) des peintres modernes (Bernard...), impressionnistes (Pissarro...) et néo-impressionnistes (Signac, Cross...). Rarement exposées, ces d'aquarelles ont été prêtées par des musées parisiens (Le Louvre, Orsay, Le petit Palais, la fondation Custodia, musée Eugène Lacroix...), des institutions régionales (musée Granet d'Aix-en-Provence, musée Ziem de Martigues...) mais aussi par des galeries et des collectionneurs privés.

Souvent jugée fragile, délicate, voire précieuse, l'aquarelle a souvent été décriée. L'engouement pour ce procédé a pourtant fait son chemin ; d'abord en Angleterre, puis sur les bords de la Seine lorsque les peintres y ont vu un outil facile à transporter et à utiliser en extérieur. C'est ainsi que lors de sa mission au Maroc, auprès du diplomate Charles de Mornay, Delacroix a pu capter au vif dans ses carnets de voyage des paysages et de nombreux portraits de hauts fonctionnaires.

Les peintres trouvent aussi dans la technique souple et la légèreté. Des qualités qui permettent à Vincent Courdouan de décrire avec délicatesse la nature paisible et lumineuse, des scènes de pêche, des pointus, des criques du littoral toulonnais tout comme elles donnent au peintre hollandais Johan Barthold Jongkind le talent de représenter avec justesse le mouvement diaphane des nuages. De son côté, Signac trouve dans l'aquarelle le meilleur moyen d'exprimer sa perception de la couleur et de la lumière, notamment dans la série dite des « Ports de France » entreprise entre 1929 et 1931.

Musée d'Art de Toulon

Jusqu'au 6 octobre

Du mardi au dimanche de 12h à 18h

Fermé le lundi et les jours fériés

/ Boris et Bernard Lipnitzki, la photographie en héritage

Né en Ukraine, à Oster près d'Odessa en 1887, Boris Lipnitzki s'installe à Paris en 1921. Il monte un studio photographique et se lie rapidement au couturier Paul Poiret qui lui présente sa clientèle. Dès 1924, il travaille pour la presse de mode, le monde du spectacle et réalise des reportages mondains. Il meurt à Paris en 1971, ayant vu défiler dans son studio les plus grands créateurs de son époque. À sa suite, son neveu Bernard (1930- 1995) est aussi un des meilleurs reporters de sa génération. Il travaille pour France Dimanche, Paris-Match, Jour de France, Lui, Esquire... Ainsi, des années 1920 aux années 1990 défilent sous nos yeux 70 ans de photographie.

Maison de la Photographie

Du 6 juillet au 5 octobre

Du mardi au dimanche de 12h à 18h

Fermé le lundi et les jours fériés

/ Musée Jean Aicard / Paulin Bertrand

Paulin Bertrand et Julia Pilore, une amitié fidèle

Pendant près de 50 ans, Jean Aicard a vécu dans cette villa « les Lauriers Roses » auprès de sa demi sœur Jacqueline et de ses amis Julia Pilore et Paulin Bertrand. Ce lieu fut une source d'inspiration, un havre de paix, ou il écrivit de nombreux ouvrages comme « Maurin des Maures » ou « Les poèmes de Provence ». Ce fut également un lieu de rencontre quotidien avec des artistes, des comédiens, des musiciens, venant en voisins, ou pour se reposer loin du tumulte de la capitale. Et tous repartaient charmés d'avoir découvert la Provence grâce à son meilleur ambassadeur : Jean Aicard.

C'est aussi dans ce coin de Provence que l'Académicien défendra, par ses écrits, des causes qui grandissent encore plus son image d'humaniste, aussi proche des gens du peuple que des Grands de son époque. L'exposition présentée dans sa maison, met en avant tous ces aspects, toutes les facettes de cet homme dont Jules Michelet disait : « Vous serez maître dans ces chants du midi ».

Musée Jean Aicard / Paulin Bertrand

Jusqu'au 22 septembre

Du mardi au samedi de 12 heures à 18 heures

/ Mairie d'Honneur

En 2024, « Toulon joue les jeux ! ». Et cela se passe aussi sur les réseaux sociaux : 10 jours avant l'accueil du Relais de la Flamme, la commune a donné le coup d'envoi de la 8^e édition de son concours Instagram #toulonforever2024, ouvert du 1^{er} au 31 mai. Année olympique oblige, le sport est à l'honneur. Toulonnais ou amoureux de la Ville ont montré, à travers leurs objectifs, une ville sportive et de sportifs en concourant au sein des six catégories suivantes : « Mon endroit préféré pour faire du sport », « Patrimoine sportif toulonnais », « Sport nautique », « Le sport en noir et blanc », « Le sport vu autrement » et « 10 mai 2024 : Toulon, ville étape du Relais de la Flamme Olympique Paris 2024 ».

Les clichés des participants seront exposés, thématique par thématique, à la Mairie d'Honneur du 17 juillet au 8 septembre 2024, date de clôture des Jeux paralympiques. Les lauréats recevront leur prix le jour du vernissage. Au total, 8 photographes, amateurs ou professionnels, monteront sur le podium. Chaque catégorie sera récompensée par un jury qui décernera deux prix complémentaires : « Le coup de cœur du jury » pour le cliché le plus apprécié par celui-ci et le « Prix des Instagrammeurs » pour la photo la plus likée. L'entrée étant libre, les visiteurs auront l'occasion de venir découvrir les photos récompensées ainsi que la capitale du Var sous un nouvel angle, empreint d'une note athlétique.

Mairie d'Honneur

Du 17 juillet au 8 septembre

Du lundi au vendredi, de 9 heures à 16h30

/ Hôtel des Arts

« REMIX, les Aliénés du mobilier national »

Cette exposition a été réalisée en partenariat avec le Mobilier national, le Centre National des Arts plastiques, le Centre Pompidou et le Musée des Arts décoratifs. Derrière le titre équivoque de l'exposition se dissimule un programme de recherche expérimental apparu complémentaire à la création contemporaine. Héritier du garde-meuble royal, le Mobilier national conserve une riche collection de mobilier du XVII^e siècle à nos jours, destinée à meubler les édifices publics. Depuis trois ans, l'institution invite designers et artistes à donner une nouvelle vie à des pièces de mobilier ancien, désuet et sans valeur patrimoniale. Il s'agit d'objets rayés des inventaires qui peuvent désormais être « aliénés ». Cette exposition réunit près de 60 artistes designers et architectes d'intérieur à travers 68 œuvres, notamment une sélection de tapisseries et tapis de savonnerie contemporains.

Hôtel des Arts

Du 29 juin au 3 novembre

Du mardi au samedi, de 11h à 18h

/ Ancien Évêché

8^e festival international Design Parade

L'ancien Évêché de Toulon, accueille du 28 juin au 3 novembre la 8^e édition du festival international d'architecture intérieure. Le public aura l'opportunité d'apprécier le travail de dix jeunes architectes d'intérieur, sélectionnés sur une centaine de candidatures internationales, tous issus de prestigieuses écoles. Chacun d'entre eux a pour mission d'aménager « à la méditerranéenne » l'espace qui lui est alloué dans une aile de cet ancien siège épiscopal qui date du XVIII^e siècle. Travail des volumes, des matières, connexion des espaces... La créativité de la nouvelle garde de l'architecture d'intérieur est largement mise à l'honneur. Cet événement à portée internationale met aussi en valeur l'artisanat, l'industrie et les savoir-faire d'exception, notamment grâce au soutien de ses partenaires.

Ancien Évêché

Du 28 juin au 3 novembre

Du mardi au samedi, de 11h à 18h

ANIMATIONS

/ Le port des Créateurs

Le Port Des Créateurs est un incubateur culturel à destination des artistes, associations culturelles, entrepreneurs culturels et étudiants d'écoles créatives. Il s'agit d'une communauté d'acteurs culturels établie place des Savonnières, en plein quartier créatif, et qui fait émerger un réseau culturel sur le territoire. Ce tiers lieu culturel et citoyen est conçu comme un espace non figé.

Le Port des Créateurs prend de l'envergure, puisqu'en 2021-2022 ce sont tour à tour deux labellisations (Tiers-lieu culturel et citoyen et Quartier créatif et culturel), l'ouverture de trois nouvelles fabriques créatives, la mise en place de workshops et de conférences gratuits et ouverts à tous, l'élaboration d'un programme estival départemental, la conception de deux expositions collectives par an, ainsi que la création de deux nouveaux programmes de résidence qui ont vu ou verront bientôt le jour.

Port des Créateurs

Pour en savoir plus : <http://leportdescreateurs.net>

/ Dans toutes les médiathèques

Partir en livre

Partir en livre fête ses 10 ans cette année ! Le festival national du livre pour la jeunesse, organisé par le Centre National du Livre, a bien grandi et rassemble aujourd'hui plus de 250 000 enfants, adolescents et parents chaque été autour du plaisir de lire. Ateliers, jeux, spectacles donnent vie au livre et à la lecture.

Du 19 juin au 21 juillet, c'est la thématique « sports et jeu » en écho aux Jeux Olympiques qui rythmera ce rendez-vous.

Programme sur le site des médiathèques : mediatheques.toulon.fr

Le sport à l'honneur

L'ÉQUIPE DE FRANCE U23 À MAYOL POUR PRÉPARER LES JO 2024

En football, ce sont les U23 qui vont représenter la France aux Jeux Olympiques de Paris. Les Bleuets vont disputer trois matchs amicaux contre le Paraguay, la République Dominicaine et le Japon. Les deux dernières rencontres qui se dérouleront les 11 et 17 juillet prochain au stade Félix-Mayol. Le 16 juin, les joueurs choisis par le sélectionneur Thierry Henry ont rejoint le centre d'entraînement de Clairefontaine.

Les Français, qui sont dans le groupe A, rentreront dans la compétition le 24 juillet. Ils affronteront les États-Unis, puis la Guinée (le 27 juillet) et enfin la Nouvelle-Zélande (30 juillet).

France vs République Dominicaine

Judi 11 juillet

21h15

France vs Japon

Mercredi 17 juillet

21h05

Billetterie : fff.fr

LA JOURNÉE OLYMPIQUE

Ils vont courir, jouer du fleuret, lutter, ramer, pratiquer le rugby fauteuil. Les enfants des centres de loisirs dans la journée et le grand public sont attendus pour la Journée olympique qui se tiendra le mercredi 26 juin sur les plages du Mourillon. Pour leur faire découvrir ou redécouvrir quelques-unes des disciplines inscrites aux JO de Paris 2024 aux 6 ans et plus, la Ville de Toulon, s'appuie sur les associations sportives et leurs bénévoles en tête desquels figurent le Comité départemental olympique et sportif (CDOS).

Ville active et sportive, Toulon s'est inscrite en 2021, dans la démarche Terre de Jeux 2024. Suite à l'engouement suscité par la désignation de Paris comme ville hôte des Jeux Olympiques et Paralympiques, le Comité d'Organisation a imaginé le label Terre de Jeux 2024 pour faire vivre l'esprit de Pierre de Coubertin sur l'ensemble du territoire. Concrètement, il s'agit de mettre plus de sport dans la vie des gens. Comme les autres villes inscrites dans cette démarche, Toulon s'est engagée à faire vivre au plus grand nombre l'émotion des Jeux, à intégrer le sport dans le quotidien de ses habitants et à faire en sorte que cette aventure collective soit profitable à tous.

Chaque année, la Journée olympique est célébrée partout dans le monde et permet à chacun de s'initier à la pratique de sports olympiques, dans le partage et les valeurs de l'olympisme. C'est le 23 juin 1894 que des délégués de 12 pays réunis à la Sorbonne à Paris ont voté à l'unanimité leur soutien à la proposition de Pierre de Coubertin de faire revivre les Jeux Olympiques. Cette date marque la naissance du Mouvement olympique moderne et la fondation du Comité International Olympique (CIO). Le CIO a choisi de commémorer cet acte fondateur des Jeux Olympiques au moment de lancer la Journée olympique pour sa première édition, en 1948.

En 1987 la commission du CIO "Sport pour tous" a instauré la course de la Journée olympique afin d'encourager tous les comités nationaux à célébrer cette journée et de promouvoir la pratique du sport de masse. À quelques semaines des Jeux olympiques et paralympiques d'été de 2024 à Paris, la

journée olympique donne également l'occasion de réaffirmer l'importance de la mesure : 30 minutes d'activité physique quotidienne dans les écoles primaires.

Journée olympique

Mercredi 26 juin

Plages du Mourillon

8h15 : réveil musculaire au Centre municipal des plages

De 9h30 à 11h30 : animations réservées à l'accueil collectif des mineurs

De 11h30 à 13h00 : initiations gratuites ouvertes au public

De 14h à 16h : animations réservées à l'accueil collectif des mineurs

De 16h à 18h : initiations gratuites ouvertes au public

De 18h à 19h : Débat conférence « Sédentarité et inactivité physique, risques et recommandations » au Centre de Loisirs de la Plage (sur réservations au CDOS au 04 94 46 01 92)

JOURNÉE DE PRÉVENTION DE LA NOYADE

En parallèle de la Journée Olympique est organisée la journée de prévention de la noyade. La journée du 26 juin sera consacrée au risque de noyade en mer. Près d'une centaine d'enfants des centres de loisirs primaires vont participer aux différents ateliers mis en place à proximité du Centre sportif municipal des plages. Enfin, ces petits Toulonnais vont visiter un poste de secours où la signification des couleurs des drapeaux hissés sur les plages leur sera expliquée

Ville du sud par excellence, baignée par la mer et comptant sur son territoire de nombreuses piscines privées, la Ville de Toulon consciente des risques que représente l'eau organise depuis 4 ans une semaine de prévention des noyades. Pour petits Toulonnais qui vont y participer, il s'agira surtout d'acquérir les gestes permettant à la fois de se sentir à l'aise dans l'eau mais aussi d'aller chercher un camarade en détresse ou plus simplement d'alerter les secours en leur communiquant les bonnes informations.

Afin de sensibiliser le public au risque de noyade des enfants, les ministères chargés de la Santé et des Sports ont lancé, le 17 mai 2023, une campagne de prévention choc qui a pour slogan : « Vous tenez à eux, ne les quittez pas des yeux ! ». En France, les noyades accidentelles sont responsables chaque année d'environ 1 000 décès, dont environ la moitié pendant la période estivale. Elles représentent la principale cause de décès par accidents de la vie courante chez les moins de 25 ans.

Journée de prévention de la noyade

Mercredi 26 juin

Plage du Mourillon

STAGES SPORTIFS / ACTIVITÉS NAUTIQUES

Tout au long de l'année, la Ville de Toulon propose au sein de ses structures un riche programme d'activités sportives encadrées par des professionnels. Et là encore, les publics de tous âges et de tous niveaux sont concernés. Du tennis au basket en passant par la randonnée pédestre, la natation ou la gymnastique, la voile ou le kayak, il y a en a pour tous les goûts. Pour cette période des grandes vacances, les stages sont ouverts du 8 juillet au 23 août, pour les enfants et adolescents âgés de 6 à 16 ans. Les inscriptions ont débuté le 3 juin dernier et il reste encore des places pour la planche à voile, le kayak et la nouveauté de cet été 2024 : le stage « Aventure ado ».

Direction des Sports et des Loisirs

04 94 36 33 13

www.toulon.fr